



Universidad del sureste

Rosario Mendez Alfaro

PSICOLOGIA

Tercer cuatrimestre

Ensayo: movimiento zapatista

ZAPATISTAS LA VOZ DE UN PUEBLO

(ELZLN) EJERCITO ZAPATISTA DE LIBERACION NACIONAL es una organización mexicana que al iniciar en 1994 y hasta el 2006 fue militar y que a la fecha es un movimiento político

El movimiento zapatista es una rebelión que lucha por los intereses de las personas también antes era comparado como un movimiento marxismo y el socialismo la idea principal de este movimiento era con fines militares para lograr un nuevo mundo, para lograr los objetivos tenían que luchar contra un gobierno que tenía suprimido al pueblo

En 1994 en el estado de Chiapas el 1 de enero un grupo de indígenas armados intentaron ocupar 7 cabeceras municipales el día que entro el tratado de libre comercio de américa del norte (TLCAN) firmado durante el gobierno de Carlos salinas de Gortari los zapatistas tenían un objetivo derrotar y derrocar al presidente elegido no teniendo el apoyo del pueblo deciden alzar la voz por medio de un vocero llamado "SUBCOMANDANTE MARCOS" lo que causo

Las acciones del EZLN se articulan sobre tres bases que son:

*la defensa de los derechos colectivos e individuales que han sido negados históricamente a los pueblos indígenas mexicanos

*la construcción de un nuevo modelo de nación que incluya a la democracia, la libertad y la justicia como principios fundamentales de una nueva forma de hacer política

*el tejido de una red de resistencia y rebeldía altermundista en nombre de la humanidad y en contra del neoliberalismo

Sus lucha era para derrocar al ejército y al mandatario que se encontraba en la entonces actualidad, el movimiento zapatista tubo muchas fases de crecimiento seis para ser exactas según un documental sobre los zapatistas ahora no solo tenían influencias en la selva lacandona sino también comenzó abarcar los Altos y el norte del país expandiéndose por medio de asentamientos o campamentos creados en los distintos lugares

La sexta etapa consistía en una votación interna de la organización respecto a ir o no a la guerra contra el gobierno mexicano y luego del sí mayoritario en diciembre de 1993 el EZLN, amparándose en el artículo 39° de la constitución política de los estados unidos mexicanos

planteo el derrocamiento del entonces presidente, Carlos Salinas de Gortari bajo la acusación de que en las elecciones de 1988 “había usurpado el puesto de primer mandatario tras un fraude electoral de enormes proporciones”

Dejo resaltar que la tercera de sus etapas consistía en la preparación y estudio de estrategias y táctica militar a partir de manuales de los ejércitos estadounidenses y mexicanos de instalación de nuevos campamentos como el “fogón” “reclutas” “baby doc.” “de la juventud” e incluso uno llegó a llamarse “Margaret Theacher”

Todos estos asentamientos y movimientos han hecho que el gobierno no domine ni maltrate a los pueblos indígenas ya que existen defensores y que hagan valer sus derechos “*revolución para la revolución*” (Millan, 2007)

BIBLIOGRAFIA

[https://WWW.academia.edu/4319658/chiapas a deshora viatge a chiapas a la recerca dels mur als dels pobles indigenas](https://WWW.academia.edu/4319658/chiapas_a_deshora_viatge_a_chiapas_a_la_recerca_dels_mur_als_dels_pobles_indigenas)

<http://WWW.zapatistas.unmundonuevoenconstruccion>

millan, a. h. (2007). *movimiento zapatista*. Obtenido de editorial popular:

<http://WWW.movimientozapatista.com>